

NOVENA DE LA INMACULADA

PATRONA DEL SEMINARIO

2013

Querida familia del Seminario: formadores, seminaristas mayores, seminaristas menores, seminaristas en familia, sacerdotes, familias, personal y amigos todos del Seminario.

Muchos de vosotros conocéis bien la importancia que la novena y la fiesta de la Inmaculada ha tenido siempre en nuestro Seminario Diocesano. La devoción a la imagen que preside nuestra Capilla Mayor y todos los preparativos que rodean la preparación de su fiesta, han sido siempre estímulo de esfuerzo y de crecimiento en santidad para generaciones y generaciones de seminaristas. La novena, las vísperas, los ensayos, el color azul... La Fiesta de la Inmaculada, junto con las Ordenaciones Sacerdotales, son los días más grandes del calendario del Seminario.

Es verdad que los cambios en la organización del Seminario en sus distintas etapas han ido dando lugar a cambios también en el modo concreto de realizar la fiesta. Lo que no ha cambiado ni deberá cambiar nunca es la ilusión, la fe y el amor por la Inmaculada y por las “cosas” de su fiesta. Somos del Seminario de Astorga, somos del Seminario de la Inmaculada; esta característica, tan nuestra, va mucho más allá de ser un elemento meramente externo o casual. La devoción a la Inmaculada es un reto para todos los que formamos esta familia del Seminario: el esfuerzo por imitar su vida y el deseo de vivir siempre comportándonos como hijos buenos de tan maravillosa Madre.

Esta es una herencia que hemos recibido como un tesoro y que hemos de conservar, cultivar y transmitir a los que vendrán después de nosotros. No lo hacemos únicamente porque –siempre fue así– ni por un gusto por las cosas tradicionales. No nos mueve simplemente el deseo de conservar tradiciones. Nos mueve el amor y la veneración a María Inmaculada, de la que tantos beneficios hemos recibido y a la que acudimos con la confianza de hijos.

Es verdad, María tiene un amor de predilección por sus hijos sacerdotes. El sacerdote esta llamado a ser “otro Cristo” y María, cuando ve a los sacerdotes, ve a su hijo Jesús. Los pecados de los sacerdotes hacen sufrir especialmente el Corazón Inmaculado de María. La fidelidad de los sacerdotes es motivo de alegría y consuelo para ella. Este amor de predilección de María comienza ya por los seminaristas. Vosotros sois, en diferentes momentos y niveles, llamados a ser sacerdotes. No dudéis que ocupáis un lugar especial en el Corazón de María.

Por todo ello os animo a disponernos todos para celebrar con fe y entusiasmo las Fiestas en honor a María Inmaculada, la fiesta del Seminario de Astorga, de este año 2013.

Será, sin duda, una fiesta especial por muchos motivos. En primer lugar porque el Seminario Menor ha comenzado su andadura en la nueva sede de la ciudad de Ponferrada. La novena, que comienza el jueves día 28 de noviembre, la celebraremos principalmente en este nuevo lugar. Pero os invito a todos, seminaristas mayores y religiosas especialmente, y a todos los amigos del Seminario, a uniros a nosotros y encontrarnos en la oración durante estos nueve días. Del 28 de noviembre al 5 de diciembre, la fe y la devoción a nuestra madre suplirán la distancia de los kilómetros.

Recién terminado el Año de la Fe queremos que la novena de este año nos ayude a recoger los frutos de este tiempo de gracia, iniciado por el Papa Benedicto y llevado a término por el Papa Francisco. Tomaremos la oración con la que el Santo Padre se dirige a María al final de su encíclica *Lumen Fidei*, publicada en el marco del Año de la Fe. La utilizaremos como oración de la novena para todos los días y su texto nos servirá de contenido para la predicación y reflexión de estos días.

• **Jueves 28**

Día 1º: ¡Madre, ayuda nuestra fe!

• **Viernes 29**

Día 2º: Abre nuestro oído a la Palabra, para que reconozcamos la voz de Dios y su llamada.

• **Sábado 30**

Día 3º: Aviva en nosotros el deseo de seguir sus pasos, saliendo de nuestra tierra y confiando en su promesa.

• **Domingo 1**

Día 4º: Ayúdanos a dejarnos tocar por su amor, para que podamos tocarlo en la fe.

• **Lunes 2**

Día 5º: Ayúdanos a fiarnos plenamente de él, a creer en su amor, sobre todo en los momentos de tribulación y de cruz, cuando nuestra fe es llamada a crecer y a madurar.

• **Martes 3**

Día 6º: Siembra en nuestra fe la alegría del Resucitado.

• **Miércoles 4**

Día 7º: Recuérdanos que quien cree no está nunca solo.

• **Jueves 5**

Día 8º: Enséñanos a mirar con los ojos de Jesús, para que él sea luz en nuestro camino.

• **Viernes 6**

Día 9º: Y que esta luz de la fe crezca continuamente en nosotros, hasta que llegue el día sin ocaso, que es el mismo Cristo, tu Hijo, nuestro Señor.

Os pido que cada día elevemos preces a nuestra Madre pidiendo por la santidad de cada uno de nosotros, por la perseverancia en nuestro camino de respuesta a la llamada de Jesús, por nuestros seminarios mayor y menor y por la abundancia de vocaciones sacerdotales en nuestra Diócesis. Nos ayudará a ello, especialmente, la participación atenta y esmerada cada uno de estos días en la **Eucaristía**.

Utilizad, cada uno donde se encuentre, la oración de la *Lumen Fidei* como **oración para la novena** durante los nueve días. Especialmente provechoso nos será recibir el sacramento de la **Penitencia**, dentro de la novena, como preparación interior a la fiesta y manifestación de un auténtico deseo de conversión.

Os recomiendo también que durante los días de la novena recemos todos el **rosario**, si puede ser juntos (*en Ponferrada, en Astorga, en Santiago, en Getafe...*), con las intenciones antes señaladas. Así mismo, os invito a que coloquéis cerca, en vuestros cuartos, una imagen de la Virgen a la que podéis adornar con una flor... detalles de cariño que nos hagan vivir estos días en la presencia de María, con una intensidad especial.

Para la fiesta, si Dios quiere, todos volveremos desde Ponferrada, desde Santiago, Madrid y Getafe, a la casa de la Madre, desde donde ella sigue velando por cada uno de nosotros. **Llegaremos el día 5 por la tarde, para celebrar juntos a las 20:00 el octavo día de la novena.** Allí nos encontraremos el seminario mayor y menor, también con los seminaristas en familia. Ese día, como fue tradición siempre que los seminaristas mayores predicaran la novena, nos dirigirá la meditación Andrés Belzuz.

Además, este año, coincidiendo con la fiesta, algunos seminaristas mayores darán pasos que les van acercando a la ordenación sacerdotal:

Institución en los Ministerios de Lector y Acólito de:

Andrés Belzuz Rodríguez

Celebración del Rito de Admisión a las Sagradas Órdenes de:

Carlos Hernández Prieto
Wilmer Fernando García García
Luis Fernández Olivares
Juan José López Marín
Daniel Pérez Quintela

El **día 6 ellos tendrán una jornada de retiro** para disponerse interiormente y todos los demás organizaremos y pondremos a punto la casa para acoger a los invitados y celebrar la fiesta.

A medio día tendrá lugar el **canto del Magnificat**. Por la tarde, terminado el retiro, cantaremos las **I Vísperas** con las que terminaremos la novena y daremos comienzo a las celebraciones de la Patrona.

El día 7 celebraremos llenos de gozo la Fiesta de la Inmaculada Concepción de María y los Ritos y Ministerios de los seminaristas. Por la tarde rezaremos el **Santo Rosario** y concluiremos los actos de la fiesta dejando que todos podamos tener todavía un día de descanso familiar.

Como veis todo esto hace de la Fiesta de la Inmaculada de este año una jornada muy especial. ¡Felices y santos días para todos! Vivámoslos por dentro y hagamos fiesta por fuera. A mayor gloria de Dios y de su Santa Madre Inmaculada. Que ella nos acompañe y bendiga a todos.

Enrique Martínez Prieto
Rector del Seminario Mayor